





editorial

El motor económico de una ciudad se sustenta en diferentes pilares. Hay ciudades que se sujetan en la actividad industrial, otras en el sector turístico y otras en la agricultura y la ganadería, por ejemplo. Aranjuez, una ciudad acostumbrada a vivir durante muchos años asentada en la industria ha ido perdiendo relevancia en este sector. Grandes multinacionales -y algunas no tan grandes- decidieron en su momento abandonar el núcleo ribereño, lo que ha provocado que el turismo sea uno de los activos más importantes, si no el que más, para mantener ese motor económico en la ciudad. Pero para potenciarlo es necesario llevar a cabo acciones e inversiones que ayuden a despegar a quienes apuestan por ello.

Steve Jobs, fundador de Apple, expresó que "la innovación es lo que distingue a un líder de los demás". El sector comercial, el hostelero y el hotelero de la ciudad se han reinventado ante esta crisis sanitaria y económica, desdoblando esfuerzos y potenciando la calidad tanto en su trabajo como en la de sus productos para lograr mantenerse en la primera línea en la que han permanecido durante tantos años. Reinventarse para mantener un liderazgo ha sido una de las señas de identidad de estos sectores durante la pandemia del Coronavirus, una identidad que no ha sido reforzada por la delegación de Turismo, Comercio y Hostelería del Gobierno municipal, algo que es absolutamente necesario si se quiere salir de esta crisis, cuando corresponda, en las mejores condiciones posibles.

La delegada responsable de estas áreas, Nerea Gómez, ha dedicado este más de año y medio de Gobierno en tratar de presentar una imagen propia y de sus delegaciones que en nada se parecen a la realidad. Continuar con el trabajo de anteriores gobiernos, intentando hacer creer que han sido iniciativas propias, -porque se les ha cambiado el nombre o se las ha agrupado en bloques-, choca de frente con su falta de innovación y con su nulo ba-

Un Gobierno fantasma

gaje, sobre todo, en el sector turístico. Y como dijo Jobs, sin innovación no hay liderazgo, algo imprescindible cuando se trata de potenciar cualquier cosa y de permanecer al frente de una concejalía.

Tampoco ayuda la imagen de la ciudad, porque ni Miriam Picazo, responsable de la Higiene Urbana y Obras y Servicios, ni José González Granados, responsable de Medio

El Partido Socialista fue muy consciente de la relevancia que el turismo había cobrado en Aranjuez, por lo que, a principios de 2019, incluyó a Aranjuez en la Red de Destinos Turísticos Inteligentes

Ambiente v Parques v Jardines, han sido capaces de mantener un mínimo de coherencia en sus delegaciones. La ciudad presenta síntomas claros de abandono, purgando la arrogancia y la soberbia de unos dirigentes que poco se parecen a verdaderos gestores de lo público. El abandono, la suciedad, la falta de mantenimiento, a pesar anunciarse como salvadores de la ciudad, están siendo sus principales argumentos en la presente legislatura, una legislatura amparada por VOX y Acipa, principales lugartenientes de la desidia de un Gobierno que se sujeta en sus pilares. En definitiva, una legislatura fan-

El Partido Socialista fue muy consciente de la relevancia que el turismo había cobrado en Aranjuez,

por lo que, a principios de 2019, incluyó a Aranjuez en la Red de Destinos Turísticos Inteligentes, que es sobre la que ahora mismo se sustenta la estrategia de la Secretaria de Estado de Turismo, e inició los trámites de varios proyectos, refrendados en el compromiso electoral, para que esta ciudad fortaleciese su economía, además de trabajar por recuperar parte de esa industria que siempre fue importante y necesaria en la ciudad. Estos proyectos, como la peatonalización del centro, la implantación de nuevas estructuras, la adecuación de paneles informativos o la nueva Oficina de Turismo son elementos indispensable para el auge del turismo. Pero mantener una ciudad limpia y en condiciones, para lo que se firmó un nuevo contrato que optimizaba estos recursos, es un nexo fundamental en la potenciación del sector turístico.

De estos proyectos, en lo único que ha mostrado cierto interés el nuevo Gobierno municipal es en la nueva implantación de la Oficina de Turismo, intenciones que, hasta el momento, no han estado marcadas por ningún inicio, quedándose en eso, intenciones. Pero es que, además, no existe proyecto turístico, no existe una clara apuesta por invertir en un sector que necesita del apoyo de las administraciones.

Otro de los aspectos a tener en cuenta en la gestión del Ejecutivo local es que en esta etapa de crisis sanitaria y económica no exista una preocupación por la seguridad de la ciudad. La delegación responsable de las fuerzas de seguridad busca coartada en la falta de efectivos para no cumplir con las necesidades y la obligaciones de Aranjuez con quienes nos visitan. Que no haya presencia policial, prácticamente, en un fin de semana que se ha llenado de turistas es una irresponsabilidad que queda en el debe de la gestión de un Gobierno municipal al que María José Martínez está siendo incapaz de coordinar, un Gobierno municipal que ha sido incapaz de centrarse en lo más importante para esta ciudad: Aran-



El PSOE denuncia que Aranjuez no puede presentar una imagen tan lamentable ante la visita de miles de turistas, como el pasado fin de semana

Elena Lara: "no hay promoción turística, no hay proyecto y los paneles informativos presentan un estado lamentable, por no hablar de la suciedad y la falta de mantenimiento"

El cierre perimetral en la Comunidad de Madrid provocó que durante el puente del pasado fin de semana miles de turistas visitasen Aranjuez. La concejala socialista, Elena Lara, ha expresado que "podemos sacar dos conclusiones de este hecho: una, que Aranjuez sique teniendo un reclamo turístico natural a pesar del nulo trabajo que se está haciendo desde la delegación de Turismo y la otra es la pésima imagen que los turistas se habrán llevado del estado de la ciudad, una ciudad que al Gobierno municipal. por lo que están demostrando, les preocupa muy poco". Esta mala imagen, "afortunadamente, la compensó el gran trabajo que se está haciendo desde la hostelería y la restauración, que volvió a mostrar una excelente calidad en los servicios que ofrecen con su habitual desempeño", mantiene la concejala socialista

La suciedad, la mala gestión en el área de mantenimiento y la falta de seguridad son elementos fundamentales para que el Real Sitio ofrezca unas prestaciones que potencien el reclamo turístico, "y la desidia del Gobierno del Partido Popular y Ciudadanos, apoyados por Acipa y VOX, lo que hace, precisamente, es presentar una ciudad que desluce su atractivo natural por falta de limpieza y de mantenimiento, por no ha-

blar de que el Gobierno municipal ha activado mínimamente la seguridad ante la denuncia del Partido Socialista la pasada semana y, por lo menos, se han dignado a precintar algunos parques de la ciudad que llevaban días sin precintar, posibilitando que muchas familias los estuviesen utilizando cuando la alcaldesa Martínez había decretado su cierre", ha señalado la concejala socia-

Respecto al sector turístico, Lara ha expresado que "la concejala delegada, Nerea Gómez, proclama constantemente el magnifico trabajo que hace en sus delegaciones, pero lo cierto es que no hay promoción turística, no hay proyecto y los paneles informativos presentan un estado lamentable, un despropósito". La concejala socialista ha recordado que "les dejamos un provecto para la rehabilitación v modernización de los paneles informativos y también les dejamos los proyectos que el PSOE tenía diseñados para potenciar el turismo, pero este Gobierno prefiere la inacción antes que aprovechar el trabajo del anterior Gobierno socialista; y así no se construve el futuro turístico de esta ciudad, a pesar del buen trabajo que se está realizando en los sectores de la hostelería y la restauración, donde están haciendo verdaderos esfuerzos para poder salir de esta crisis sanitaria

y económica sin que el Gobierno municipal potencie sus actividades como necesitan y merecen".

Lara sostiene que "Aranjuez tiene como pilar más importante para la supervivencia al turismo y en este sector es en el que hay que redoblar los esfuerzos, porque la actividad económica de muchas familias depende de ello y no es muy ético presentar una ciudad como Aranjuez en las condiciones insalubres en las que se encuentra, por falta de trabajo y de capacidad de este Gobierno municipal al que se le ha caído la ciudad".

La concejala socialista ha recordado que "en pocos días vuelve a venir otro puente y el cierre perimetral en la Comunidad de Madrid, por lo que es lógico suponer que la situación puede volver a repetirse y que miles de turistas vuelvan a visitar la ciudad", por lo que desde el Partido Socialista se ha instado al Gobierno de María José Martínez a que "cuide más los detalles y se pongan a trabajar para que la ciudad presente un estado aceptable" y a que se trabaje desde la delegación de Turismo "para que se pueda mantener el interés turístico con una promoción seria de la ciudad porque, además, es el compromiso adquirido en las mesas de negociación para la Reconstrucción de Aranjuez", ha concluido Lara.







González Granados vuelve a demostrar que no está a la altura de su cargo como concejal ni la alcaldesa Martínez como gestora y coordinadora de un Gobierno cuya seña de identidad es la desidia

Elena Lara: "el tercer Teniente de Alcalde ha llegado tarde al protocolo del Día de los Santos, no está preocupado por la recogida de la hoja y miente en sesión plenaria acusando al PSOE de ser el único responsable de la situación de los árboles de la calle Capitán"

El concejal delegado de Medio Ambiente y Parques y Jardines, José González Granados, ha vuelto a demostrar que no está a la altura de lo que requieren las competencias en sus delegaciones y la alcaldesa, María José Martínez, vuelve a demostrar su incapacidad para coordinar y dirigir a un grupo de concejales que pasa de puntillas por un Gobierno que mantiene la desidia y la incapacidad como señas de identidad.

El pasado fin de semana se celebró el Día de los Santos y las delegaciones que dirige González Granados no cumplieron con el mínimo que se le exige para mantener en condiciones una zona que en esos días cuenta con mucha afluencia. La concejala Socialista, Elena Lara, ha expresado al respecto que "mal está que se actúe en zonas como la calle Toledo una vez al año, cuando llegan estas fechas, pero es lamentable que el señor González Granados, más ocupado en asuntos de denuncias por acoso laboral y en graves injurias al Partido Socialista en Comisiones Informativas, ni siquiera se haya dignado a adecentar la zona aún sabiendo que son fechas muy señaladas y a pesar de que el Partido Socialista ya les había exigido un protocolo de actuación; sin embargo, no llegó a tiempo al desbroce de la zona y las señales que había repartidas por toda la calle Toledo dificultaban muchísimo el aparcamiento en una época en la que se concentran muchísimos vehículos de vecinos que acuden al cementerio".

Por otra parte, Lara ha manifestado que "tampoco está preocupado el concejal del Partido Popular en la recogida de la hoja, dejando sin atender en este aspecto zonas que son muy sensibles como las entradas a los colegios e institutos, a las residencias de ancianos o a los centros de salud y en calles y barrios como la Avenida Plaza

de Toros, que están en una situación lamentable. Además, en las zonas en las que se está recogiendo la hoja vuelve a utilizar bolsas de plástico para su almacenamiento cuando fue, precisamente él, quien presentó una propuesta al pleno para que Aranjuez fuese una ciudad libre de plásticos, una propuesta con la que estuvimos y estamos de acuerdo aunque parece que el propio González Granados no lo está".

Sobre la situación de los árboles de la calle Capitán. la conceiala socialista ha lamentado que "González Granados mienta deliberadamente en un Pleno municipal, acusando al Partido Socialista de ser el único responsable cuando él, como Decano del Colegio de Ingenieros, debería saber que los problemas de estos árboles son nutricionales y de mala adaptación al clima soleado y seco". Lara ha recordado que "en la pasada legislatura se contrató un informe que incluía descompactación con 'air space', aplicación de nutrientes en polvo, cubrimiento con Mulch, aportación de nutrientes líquidos para abonado y mejora de la textura y estructura del suelo y abonado foliar revitalizante, y se aplicó un tratamiento completo especializado". La concejala socialista ha expresado que "éste no es solo un problema de Aranjuez, sino de muchas localidades de la zona centro peninsular y el informe que encargamos desaconsejaba la aplicación de quelatos de hierro, que es lo que hizo el señor Granados, y lo desaconsejaba porque el efecto es vistoso e inmediato pero no es la solución a medio y largo plazo".

La concejala socialista ha instado al concejal delegado de Medio Ambiente "a que presente las actuaciones que él hizo durante su legislatura, porque afirma que todos los años durante la anterior legislatura del Partido Popular realizaron tratamiento, cuando la realidad es que solamente se hizo un tra-

tamiento de quelatos, que el informe desaconseja".

Ante estos hechos, Lara ha instado a José González Granados "a que se ponga a trabajar, aunque sea con más de año y medio de retaso, porque su obligación y responsabilidad es poner todos los esfuerzos en mejorar la vida de los ciudadanos y no en estar enredado en capítulos de acoso laboral, injurias y agresividad, que es lo que le ha caracterizado en esta legislatura".















Homenaje a los Republicanos

El PSOE Aranjuez, representado por su secretaria general, Cristina Moreno, ha estado hoy en el Homenaje a los Republicanos, con una participación muy reducida y con las debidas medidas de seguridad. La memoria es el argumento más sólido para el recuerdo. No os olvidaremos.

Imágenes cedidas por Chele Ortiz.

4





MANIFIESTO DEL PSOE CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER 2020

Como cada 25 de noviembre, el Partido Socialista se une a la conmemoración del Día Internacional contra la Violencia contra las mujeres. En este 2020 se cumplen 20 años de la designación de esta fecha por Naciones Unidas. Y como cada uno de ellos, el Partido Socialista quiere mostrar su apoyo a todas las víctimas: a las mujeres asesinadas, a sus hijos e hijas huérfanos; a sus madres, padres, hermanos, hermanas, amigos. Compartimos su dolor, su desolación y combatimos su causa.

Desde 2003 han sido asesinadas 1.071 mujeres y desde 2013, 297 niñas y niños han quedado huérfanos. En 2020 han sido asesinadas 38 mujeres, y 19 niños y niñas han quedado huérfanos. (Datos del 30 de octubre)

Este mes de octubre conocíamos los datos de la "Macroencuesta de violencia contra la mujer" encargada en la pasada legislatura socia-Los datos estremecedores. El 34,2% de las mujeres han sufrido violencia por parte de sus parejas o exparejas. El 47,2% no han denunciado ni han utilizado los servicios públicos de ayuda. El 40,4% de las mujeres ha sufrido acoso sexual a lo largo de su vida. El 60,5% de las mujeres entre 16 y 24 años. Las cifras aumentan entre las mujeres jóvenes. Además, de cada 10 mujeres víctimas de violencia de género con hijos o hijas afirman que estos sufrieron también violencia por parte de sus parejas.

Tal como expresa la ONU, "la violencia contra las mujeres y las niñas, arraigada en unas relaciones de poder desiguales entre mujeres y hombres, persiste como una crisis silenciosa y endémica". Este año, además, la situación se ha visto agravada por la pandemia mundial que nos asola. Y que, si afecta a las mujeres con más intensidad y de forma concreta por la desigualdad estructural en la que se encuentran, es especialmente terrible para las mujeres víctimas de violencia de género.

La Directora Eiecutiva de ONU Mujeres, Phumzile Mlambo -Ngcuka, alertaba sobre el impacto de la Covid-19 en las mujeres, y especialmente en las víctimas de violencia abocadas a confinarse con su agresor: "El confinamiento aviva la tensión v el estrés generados por preocupaciones relacionadas con la seguridad, la salud y el dinero. Asimismo, refuerza el aislamiento de las mujeres que tienen compañeros violentos, separándolas de las personas y los recursos que mejor pueden avudarlas. Es la situación perfecta para ejercer un comportamiento controlador y violento en el hogar".

En nuestro país, las llamadas al

016 se incrementaron exponencialmente en todo el territorio durante el confinamiento. El Partido Socialista ha puesto en el centro de la respuesta la prevención y la aplicación de las medidas necesarias para luchar contra la violencia de género en estas circunstancias, y se han considerado servicios esenciales en los planes de respuesta que el Gobierno de coalición ha puesto en marcha. El Gobierno aprobó el pasado 31 de marzo el Real Decreto de medidas urgentes en materia de protección y asistencia a las víctimas de violencia de género, a las víctimas de explotación sexual, trata o agresiones sexuales, en estos momentos tan excepcionales.la violencia contra las mujeres es especialmente dura en las zonas rurales. El aislamiento que sufren las víctimas de violencia de género en el ámbito de la pareja o expareja es triple: por la escasa participación de los espacios públicos y la relegación al ámbito privado, por restar aisladas geográficamente y por identificar su propia situación como un proceso individual, y no como el problema estructural que es, consecuencia de la desigualdad entre mujeres y hombres.

Así lo indica el estudio sobre "Mujeres víctimas de violencia de género en el mundo rural" realizado por la Federación de Asociaciones de Mujeres Rurales (FADEMUR), entre diciembre de 2018 y enero de 2020, en cumplimiento del Pacto de Estado contra la Violencia de Género, que este año cumple su tercer aniversario.

También en el marco del Pacto, el pasado año se publicó el estudio sobre "Mujeres mayores de 65 años víctimas de violencia de género", que pone de manifiesto una realidad que permanece a menudo invisible. Y que revela una violencia sostenida en el tiempo con datos estremecedores: el 40% de las víctimas ha sufrido violencia durante más de cuarenta años y el 27% la padeció, entre dos y tres décadas. Toda una vida de vejaciones, agresiones, control v miedo. Un colectivo especialmente vulnerable que requiere toda nuestra atención y

El Pacto de Estado contra la Violencia de Género, largamente demandando por el movimiento feminista, e impulsado por el Partido Socialista, supu so un antes y un después en el abordaje institucional de la violencia de género. La Ley Orgánica 1/2004, de 28 de diciembre, de Medidas de Protección Integral contra la Violencia de Género, fue el cambio de paradigma que hizo posible en nuestro país que los poderes públicos reconocieran un tipo concreto y específico de violencia, que es la que se ejerce contra las mujeres por el hecho de ser mu-

Así mismo, continuando por la senda marcada, el Pacto de Estado es la muestra del consenso de todos los grupos parlamentarios, y por tanto, de toda la sociedad española representada a través de ellos, para acabar con esta violencia.

El Partido Socialista siempre ha luchado para que ningún interés partidista estuviera por encima del reconocimiento del drama que supone esta violencia. Drama humano por las familias destrozadas, por el miedo cotidiano que padecen tantas mujeres, por la incomprensión y a veces hasta por la indiferencia.











Aquí no sobra nadie

El PSOE de Aranjuez se sumó el pasado viernes a la concentración 'Aquí no sobra nadie' contr la movilización de personal de cualquier centro de salud hacia el nuevo Hospital de Valdebebas. "Si nos trasladan fuera de nuestros centros, ¿quién atenderá a nuestros pacientes?. La concejala socialista, Eva Celdrán, y la responsable de Sanidad de la Ejecutiva de Aranjuez, Luz del Pozo, acudieron a la concentración.









La sumisión y El porvenir está en los huevos

Viernes 6 de noviembre de 2020 20:30 horas Localidades desde 16€

SINOPSIS

¿Y si pudiera ser políticamente incorrecto, decir lo que piensa de su pareja, de su hijo, de sus suegros, de la sociedad que le rodea? ¿Decir a voces cualquier opinión, por muy irreverente o abyecta que fuera?

Hace 70 años se estrenó en Francia de La Sumisión, una de las grandes comedias del absurdo, prácticamente inédita en España. Obra polémica, como era habitual en la trayectoria del autor, por su detracción rabiosa del conservadurismo, del sometimiento del individuo, del abuso de poder, del desastre ético que nos gobierna.

En esta disparatada farsa, lo-

nesco narra la historia de un joven llamado Jacobo, que desencantado del mundo que le rodea languidece tirado en un sofá, negándose a formar una familia; sus padres intentarán dominar la desobediencia del joven instándole a casarse y tener muchos hijos. En un afán de rebeldía, Jacobo se niega a hacerlo a no ser que sea con la mujer más fea del mundo, pero los padres contraatacan presentándole a Roberta, una chica con tres narices, que termina seduciéndole.

lonesco nos pone a prueba con esta comedia. A prueba de escuchar a sus personajes, eco de nosotros mismos, para que, bajo el pretexto del absurdo de la existencia, presentarnos la sociedad que hemos construido y padecemos. Una sociedad que fomenta el

egoísmo y la incomunicación. Consumista hasta el delito de acabar con los recursos aún a costa de poner en riesgo el futuro de la humanidad. Una sociedad en la que importa, no tanto la felicidad que podrás conseguir, como el encaje en un sistema neoliberal en el que serás medido por tu productividad.

lonesco es a veces insoportable de escuchar, sin duda difícil de agradar al gran público, pero nunca de entender, sus metáforas son nítidas y valientes, no se muerde la lengua. Nos propone ser insumisos, rebelarnos, para no renunciar a nuestros principios, para no caer en la sumisión.

«El humor hace que nos demos cuenta con lucidez de la condición trágica o irrisoria de la humanidad, del absurdo de su existencia.»

Nacho García. Estoy mayor

Sábado 7 de noviembre de 2020 21:00 horas Localidades desde 12€

SINOPSIS

Pasa una noche de diversión y risas con Nacho García.

Disfruta de este espectáculo de humor agudo y de anécdotas cercanas que se ríe de la vida y de los problemas que todos tenemos, porque, al fin y al cabo, lo que hay es lo que hay, y mejor tomárselo a risa. Yo era joven, hacía botellón, no salía a correr si no venía la policía detrás de mí, compraba cigarrillos sueltos y no sabía lo que era el Euribor... ahora me llaman de usted, voy a lavar el coche en chándal y las resacas me duran dos días. Estoy mayor.



Biografía del silencio

Domingo 8 de noviembre de 2020 19:00 horas Localidades desde 9€

SINOPSIS

BIOGRAFÍA DEL SILENCIO, de Pablo d'Ors es un breve e intenso ensayo sobre meditación. Apareció en 2012 en esa colección de libros pequeñitos de la Editorial Siruela. Desde entonces, reedición tras reedición, ha alcanzado más de 180.000 ejemplares y se ha traducido a las más importantes lenguas del mundo.

En pocas líneas y de manera sencilla y directa, el autor habla en primera persona y de tú a tú, sobre su práctica del silenciamiento a lo largo de los años, y va salpicando la experiencia de luminosas conclusiones, valiosas perlas con las que se dirige a cada uno en particular. El descubrimiento de que la vida en sí no es un drama genera esta contradictoria propuesta anti-dramática llevada a escena por Luis d'Ors. De la mano y la voz de Inma Nieto, meditadora y una de las mejores actrices de nuestro panorama, el público asiste a esta experiencia escénica.



